

■ Sus dichos criminalizan a defensores de derechos humanos

Indignación por imputaciones del titular de Marina

- Presentan ONG queja ante la CNDH y suspenden mesa de diálogo con SG
- El movimiento que encabeza Javier Sicilia descalifica esas aseveraciones
- Senadores de PRD y PRI demandan a Francisco Saynez que sustente su denuncia

ANGÉLICA ENCISO, FABIOLA MARTÍNEZ, ALONSO URRUTIA, ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS

■ 2 a 4

PASO A PASO HACIA LA PAZ



Los integrantes de la caravana centroamericana caminaron ayer por las vías del tren conocido como *La Bestia*, en la población de Arriaga, Chiapas, donde cada día cientos de indocumentados emprenden el viaje en busca del *sueño americano*, que suele transformarse en pesadilla. Un segundo contingente de familiares de migrantes desaparecidos arribó a Chontalpa, Tabasco, desde donde se dirigirán a Coatzacoalcos, Veracruz. A su vez, el relator especial de la CIDH, Felipe González, demandó al Estado mexicano acabar con el círculo vicioso de impunidad frente a las constantes agresiones, secuestros y asesinatos en contra de personas desvalidas que viajan en busca de un mejor futuro ■ Foto Moisés Zúñiga Santiago

OCTAVIO VÉLEZ, ELIO HENRÍQUEZ Y RENÉ ALBERTO LÓPEZ, CORRESPONSALES ■ 17

Operan células del cartel de los Beltrán Leyva en el sur del DF

■ La procuraduría capitalina detiene a cuatro presuntos implicados con ese grupo

■ Participaron en octubre de 2010 en la ejecución de una familia en el Ajusco

ALEJANDRO CRUZ FLORES

■ 39

Incertidumbre financiera a seis días del cese de pagos en EU

■ Legisladores demócratas y republicanos trabajan a contrarreloj; se desaceleró la economía, dice la Fed

■ Un recorte crediticio en el país vecino traería a México flujos de inversión extranjera, señala Cordero

■ 31 y 32

Evo Morales teme argucias de los operadores de Washington

■ Confía en que la Casa Blanca no lo involucre con el narcotráfico, como lo denunció en fecha reciente

■ 29

Rosario Ibarra lamenta desdén por la comisión de la verdad

ALMA E. MUÑOZ

■ 3

opinión

Jan de Vos y los sueños sembrados

NEIL HARVEY

25

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Modifican el calendario electoral de Tabasco

René Alberto López
Corresponsal
Periódico La Jornada
Jueves 28 de julio de 2011, p. 38

Villahermosa, Tab. Las elecciones de gobernador, 17 alcaldes y diputados locales coincidirán con las de Presidente de la República, el primer domingo de julio de 2012, en vez del segundo domingo de octubre, como en años anteriores. En sesión extraordinaria, los 35 diputados locales aprobaron reformar la Ley Electoral del Estado y los plazos para el registro de candidatos, a propuesta de los partidos de la Revolución Democrática, Acción Nacional y Verde Ecologista de México, que argumentaron la necesidad de ahorrar recursos, así como la baja votación y el desgaste de los electores cuando se realizan dos comicios con diferencia de tres meses.

Acusan de espionaje a funcionario queretano

Pide AN indagar éxodo de votantes a Veracruz

Alonso Urrutia y Mariana Chávez
Reportero y corresponsal
Periódico La Jornada
Jueves 28 de julio de 2011, p. 38

El Partido Acción Nacional (PAN) presentó este miércoles una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) para que investigue cambios de domicilio atípicos e intencionados hacia Veracruz en periodos previos a las elecciones celebradas en esa entidad en 2010.

En su queja, el PAN señala que detectó 495 cambios de domicilio de Morelos hacia Veracruz, los cuales habrían sido auspiciados por la delegación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz con fines electorales.

Los panistas mencionan investigaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) por presuntos delitos electorales, como proporcionar datos falsos para tramitar credenciales de elector con nuevo domicilio. En la operación también estarían implicados funcionarios priístas de Cuernavaca, Morelos.

Además, refiere que la PGR también indagaba a por lo menos 200 priístas de Morelos presuntamente convocados para realizar ese trámite, y también alude a movimientos similares de priístas de San Luis Potosí.

Mientras, el coordinador de la fracción del PAN en el Congreso de Querétaro, Gerardo Cuanalo Santos, interpuso una denuncia ante la Secretaría de la Contraloría estatal contra el director de desarrollo político de la Subsecretaría de Análisis y Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno, Francisco Hernández Velázquez, por presunto espionaje contra el diputado estatal panista, Pablo Ademir Castellanos.

Cuanalo Santos sostuvo que el propio funcionario le dijo a Pablo Ademir que tenía grabadas sus conversaciones telefónicas.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

El ex presidente debe rectificar y sumarse sin condiciones al trabajo partidista, señala.

Llama Creel a Vicente Fox a superar sus diferencias con el presidente Calderón

Anuncia que el próximo sábado comienza un recorrido por el país para fortalecer al PAN

Georgina Saldierna
Periódico La Jornada
Jueves 28 de julio de 2011, p. 22

El senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Santiago Creel Miranda, hizo ayer un llamado al ex presidente Vicente Fox a superar sus diferencias con el actual mandatario, Felipe Calderón, a darse la mano y sumarse a los trabajos partidistas rumbo a los comicios del próximo año.

Agregó que los panistas necesitan a Fox, como él los necesitó en 2000, luego de anunciar que a partir del próximo sábado, en Tlalnepantla, comenzará un recorrido por todo el país, pero dicho periplo no representa una precampaña anticipada, pues tiene el propósito de fortalecer a su partido, explicó.

Mientras tanto, en la sede nacional del PAN, integrantes del Movimiento Volver a Empezar (VAE) se reunieron con miembros de la comisión de elecciones, para solicitar que el ex dirigente Manuel Espino sea incluido en las actividades en las que participen aspirantes a la candidatura presidencial blanqui azul, como otro más de los interesados en la postulación.

La petición fue respaldada, de manera adicional, por representantes de 19 equipos estatales del VAE, mediante una carta dirigida al presidente nacional panista, Gustavo Madero.

En conferencia de prensa en un hotel de Paseo de la Reforma, Creel Miranda explicó que en los últimos meses ha visto a Vicente Fox alejado del PAN y que ha tenido desencuentros con Calderón por sus opiniones sobre la seguridad, situación que, subrayó, no conviene al partido.

A 12 meses de los comicios presidenciales de 2012, agregó que es momento de rectificar, de juntar a todos los liderazgos para que AN presente un solo rostro.

De manera particular pidió a Fox que haga un alto en el camino y que por un instante recuerde cuál era el ambiente y la mística que prevalecía en 2000, pues fue precisamente ello lo que los llevó a la victoria.

Luego de las declaraciones del ex gobernador de Guanajuato en torno a que las elecciones del año siguiente las va a ganar el PRI, el aspirante presidencial dijo que si éste ha hecho algún señalamiento de ese tipo, es tiempo de rectificar y de sumarse a trabajar sin condiciones al partido, como sucedió hace once años.

Por lo que hace a su gira por el país, destacó que comenzará en Tlalnepantla, constará de tres etapas y se realizará en un ambiente de austeridad, debido a la escasez de recursos. De hecho, informó que integrantes del movimiento México Adelante, harán aportaciones voluntarias para sufragar los gastos de recorrido.

En la sesión de preguntas señaló que se reunió en la víspera con Alonso Lujambio, para informarle sobre su proyecto para fortalecer al blanqui azul.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Por su lado, Alfredo Vinalay, ex delegado en Miguel Hidalgo y coordinador nacional político del VAE, informó que durante la reunión con los integrantes de la comisión de elecciones no se abordó el tema de la probable expulsión de Manuel Espino del PAN, porque el instituto político, en todas sus convocatorias a elegir cualquier candidato de elección popular, ha considerado la posibilidad de que personas que no sean miembros activos puedan tener el mismo derecho de quienes sean militantes.

Añadió que la historia del blanquiazul tiene cientos de ejemplos de ciudadanos que no eran militantes cuando fueron candidatos, como Luis H. Alvarez, Santiago Creel, Francisco Barrio, Vicente Fox, Ernesto Ruffo, Josefina Vázquez y Manuel Clouthier.

También está el caso de Heriberto Félix, actual secretario de Desarrollo Social, quien sin ser militante fue considerado aspirante presidencial.

Alfredo Vinalay y otros coordinadores de la organización panista fueron recibidos por Cristian Castaño, Sergio Arellano y Vicente Carrillo, quienes por su lado se comprometieron a informar al dirigente nacional, Gustavo Madero, y al pleno de la comisión de elecciones sobre el tema. De igual manera se obligaron a dar una respuesta formal a la petición, antes de que se realice la siguiente actividad en la que se involucren aspirantes a la candidatura presidencial o sus respectivos equipos.

Bajan deudas en PRD; crece la burocracia

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Jueves 28 de julio de 2011, p. 21

El secretario de finanzas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Javier Salinas, afirmó en entrevista que las denuncias sobre opacidad en el manejo de los recursos del instituto político tienen que ver con la presión de las distintas corrientes partidistas para ampliar sus grupos de trabajo.

Indicó que con los cambios de dirección, las expresiones más fuertes –en referencia a Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional e Izquierda Democrática– tienen en promedio 50 cuadros eventuales, porque tienen al mayor número de secretarios y personal político, y eso impacta. Cuestionó que en tanto logran bajar las deudas del partido, el aparato burocrático crece.

Salinas adujo, a contrapelo de las críticas que diversas corrientes le hicieron en el Consejo Nacional del pasado domingo por opacidad, que a partir de la gestión de Jesús Ortega Martínez se logró reducir la deuda que heredaron Rosario Robles y Leonel Cota Montaña, y que alcanzó 713 millones de pesos.

De lo que debíamos a Banca Afirme, 240 millones de pesos, que generaron cien millones de intereses, y que incluye la compra del edificio de la glorieta de Insurgentes, a la fecha sólo debemos 3 millones de pesos.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Analizan internas del PRD en Michoacán

Rebasó Aureoles tope de gastos, sostiene Bautista

Ernesto Martínez Elorriaga
Corresponsal
Periódico La Jornada
Jueves 28 de julio de 2011, p. 38

Morelia, Mich., 27 de julio. Enrique Bautista Villegas, precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno de Michoacán, insistió en que el senador con licencia Silvano Aureoles Conejo, ganador de la contienda interna, rebasó por mucho los gastos de precampaña.

Durante la primera audiencia de la comisión de arbitraje para dar a conocer las anomalías en la elección interna del sol azteca, Bautista Villegas refirió que el asunto es más político que jurídico, pero es importante para las 76 mil personas que votaron por mí que haya transparencia, porque Aureoles destinó más de 25 millones de pesos a la precampaña, cuando el límite eran 700 mil.

La dirigencia estatal y los precandidatos acordaron crear la comisión de arbitraje y dejar fuera a la comisión de garantías y vigilancia para atender de manera expedita los reclamos sobre los comicios internos del 26 de junio. Este órgano electoral resolverá con base en pruebas antes del 10 de agosto.

En tanto, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Germán Tena, informó que para la contienda interna del próximo domingo se instalarán 200 casillas en todos los municipios, con excepción de Cherán, para elegir entre Luisa María Calderón Hinojosa y Marko Cortés Mendoza al candidato del blanquiazul a la gubernatura.

Ya están listos los paquetes electorales, la lista de representantes y los 800 funcionarios de casilla para los 112 centros de votación, dijo Tena y agregó que espera la participación de entre 35 mil y 40 mil votantes adherentes al partido.

A todos los niveles y en todos los partidos existe dinero sucio; lo puedo probar, sostuvo

En México, hasta 65% de las campañas están infiltradas por el crimen: Buscaglia

Para enfrentar la violencia, recomienda que la sociedad propicie movimientos en red
Rosario Ibarra reitera sus críticas a Javier Sicilia por aliarse con el poder

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Jueves 28 de julio de 2011, p. 13

La delincuencia organizada en México es síntoma de la inacabada transición política que ha provocado una fragmentación del Estado mexicano y, por tanto, muchas de sus instituciones, además de que los partidos políticos son cooptados por delincuentes, señaló el especialista en seguridad y violencia Edgardo Buscaglia.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

En el marco del foro Seguridad y justicia para México, organizado por la secretaria general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Dolores Padierna, aseguró que en la medida en que los delincuentes organizados imponen y compran candidatos, en el caso de México entre 55 y 65 por ciento de las campañas políticas están infiltradas por grupos criminales: tenemos un problema grave de estabilidad del sistema democrático.

Ningún partido se salva, afirmó. “En todos se está infiltrando dinero sucio y en sus campañas –a todos los niveles–. El primero que me diga que no, le vamos a comprobar que es así”, retó.

Manifestó que para hacer frente al problema de violencia e inseguridad, la sociedad civil tiene que crear un movimiento en red, (porque) esto no lo va a poder hacer un señor (Javier) Sicilia o la señora (Isabel Miranda de) Wallace, sino un movimiento social de enormes proporciones, como las mil 200 asociaciones civiles en Italia que ya se propagaron por todo Europa. Y a medida que eso suceda –agregó– se va a poder desenmascarar a los candidatos comprados por las mafias.

Pero pidió no dejarse cooptar por movimientos sociales que aparecen en televisión dándose abrazitos con el presidente (de la República).

A la pregunta de si está en riesgo la organización de las elecciones 2012, Buscaglia indicó: Sí, hay un riesgo muy alto, mientras no exista esa red que abarque el territorio nacional y un dolor que esté afectando a los miembros más encumbrados de la elite político-empresarial.

El especialista manifestó en su intervención en el Museo Franz Mayer que se requiere seguridad humana para alcanzar seguridad nacional en el sentido calderonesco, y cuestionó que en México los “cárteles legales” que, dijo, se instauraron durante el gobierno de Carlos Salinas de Gortari, sean “la otra cara de la moneda de los cárteles ilegales”, porque –añadió– “detrás de (Joaquín) El Chapo (Guzmán) hay empresas poderosísimas que se benefician en el exterior, en Europa, en Estados Unidos y en México”.

En su oportunidad, la senadora Rosario Ibarra de Piedra hizo una exposición sobre la lucha emprendida por la desaparición de su hijo Jesús, 36 años atrás, y lanzó una crítica al poeta Javier Sicilia: Pero, ¿cómo es posible que haya ido a dar abrazos a ese señor que se dice presidente? En entrevista añadió: ¡Qué triste que tuvo que sentir ese dolor tan enorme (perder a su hijo) para poder salir a luchar y lo primero que hace es aliarse con el poder!

Antes, la diputada Teresa Incháustegui consideró lesivo para los derechos humanos el dictamen de reforma a la Ley de Seguridad Nacional. Indicó que denota autoritarismo, falta de contrapesos y es un riesgo para la seguridad nacional.

La legisladora enfatizó que esa propuesta pretende dar más poder a las fuerzas armadas, y subrayó que contraviene el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a raíz del caso de Rosendo Radilla, de juzgar a militares en tribunales civiles.

Y cuestionó, entre otros temas, que no incluye el caso de los desastres naturales, a pesar de que en México han ido creciendo exponencialmente. En 2003 se registraron mil 500 y en 2005, 2 mil 900, mientras cada año se pierden aproximadamente 140 mil hectáreas de bosque.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

El próximo domingo realizará una asamblea extraordinaria

Convergencia cambiará de nombre y estructura, pese a opositores: Walton

Alma E. Muñoz

Periódico La Jornada

Jueves 28 de julio de 2011, p. 7

El presidente nacional de Convergencia, Luis Walton, reconoció que no prosperaron las negociaciones con los militantes que se oponen a la reforma estatutaria para cambiar el nombre del partido por el de Movimiento Ciudadano, pero aun así los cambios van, ya que la mayoría los apoya.

En tanto, en Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) se advirtió que Convergencia sufre bajas en su padrón, particularmente en Veracruz, después de que el ex presidente del partido Luis Maldonado decidió acercarse a Nueva Alianza –en la actualidad es secretario de Educación Pública en Puebla–, mientras otras voces mencionan que el movimiento de René Arce también está jalando convergentes.

Walton expuso que en la asamblea nacional extraordinaria que se celebrará domingo y lunes próximos en el Centro de Convenciones de San Ángel, quienes estén contra las reformas podrán explicar sus razones, en particular Alberto Esteva, subsecretario de Políticas Públicas del Gobierno del Distrito Federal.

Walton sostuvo que debido a la confrontación tuvieron que cambiar la sede de la reunión, porque el World Trade Center no nos lo quisieron rentar; dicen que hubo jaloneo la vez pasada, cuando militantes que rechazan las modificaciones estatutarias tomaron el salón donde se realizaría el consejo nacional para aprobar la realización de la asamblea extraordinaria de este domingo.

Ayer, militantes afines a Esteva exhibieron en Oaxaca listas con nombres de personas que, aseguran, no pertenecen a Convergencia y habrían participado en la asamblea que realizó la dirección estatal para nombrar a los delegados que acudirán a la reunión de la próxima semana.

Integrantes del Dia, a su vez, revelaron que hace cuatro meses el senador Dante Delgado pidió al PT que se fusionara con Convergencia, lo cual fue rechazado con el argumento de que ya no había tiempo para hacer los cambios, aunque la percepción entre los petistas es que quienes impulsan las reformas en el partido naranja están preocupados porque se está cayendo su padrón.

Se espera que el domingo se apruebe la reestructuración de Convergencia, que incluye nuevos órganos de dirección, además de cambiar el nombre del partido a Movimiento Ciudadano. También se modificaría el logotipo del águila juarista, pero se conservarán el color naranja que distingue al instituto y su lema: Un nuevo rumbo para la nación.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Fox, militante del partido de la mafia, dice

Está por verse el triunfo de Peña, asevera AMLO

Expresa apoyo a propuesta de Sicilia

Mariana Chávez
Corresponsal
Periódico La Jornada
Jueves 28 de julio de 2011, p. 19

Ezequiel Montes, Qro., 27 de julio. Todavía está por verse que el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, sea el candidato a la Presidencia de la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y que vaya a ganar en la contienda electoral de julio de 2012; falta ver qué dice el pueblo, indicó Andrés Manuel López Obrador en referencia a lo expresado en días recientes por el ex presidente Vicente Fox.

Imagínense Fox ya dando por hecho de que va a ganar el PRI, que va a ganar Peña Nieto. Ahora le digo a Fox y a Peña Nieto y al jefe de jefes de la mafia del poder, Carlos Salinas de Gortari, y a Televisa, que es la que le está haciendo la propaganda a Enrique Peña, que está por verse, vamos a ver qué dice el pueblo, expresó.

Ante más de mil personas congregadas en la plaza de la cabecera municipal de Ezequiel Montes, pidió no confundirse dado que hay quienes ya se están tragando ese plato de mentiras, de que el tricolor ya cambió y trabaja en favor de los ciudadanos, porque la expresión de Fox es prueba clara que tanto PRI y PAN son lo mismo; se quitó la máscara al reconocer que impulsan a un candidato común.

López Obrador, quien encabeza el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), consideró que Vicente Fox siempre ha militado y ha sido dirigente del partido de la mafia del poder, porque ese es el partido dominante. Lo del PAN no lo llevan en el corazón, ni (Carlos) Salinas lleva en el corazón al PRI, lo que llevan ellos es el amor a los negocios.

Destacó que desde hace tiempo ha expresado que el candidato de la mafia del poder era Peña Nieto y eso significaba; dije que era también el candidato de Fox y él era el candidato de Diego Fernández de Cevallos.

Sobre la instalación de la comisión de la verdad que propuso crear el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezada por el poeta Javier Sicilia, indicó que esas propuestas son adecuadas porque se trata de defender los derechos humanos: para que no haya impunidad en la llamada lucha contra el crimen organizado.

Que nadie abuse, que ni siquiera se permita, que por el combate o la lucha contra la delincuencia organizada se violen derechos humanos eso no se puede permitir, bajo ninguna circunstancias, manifestó.

López Obrador también estuvo en la cabecera del municipio de San Juan del Río, donde se congregaron unas 600 personas a quienes les pidió generar conciencia para que no permitan que sean la escalera de ambiciosos que buscan beneficios personales y no apoyar a los ciudadanos.

Señaló que busca generar un gran pacto social a través de Morena y les pidió que continúen participando con la integración de los comités seccionales y municipales.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Dinero

“Y los ganadores del 2012 son...”

Estados Unidos: inminente rebaja de rating

McDonalds le agrega fruta a la cajita feliz

Enrique Galván Ochoa

¿Quién va a ganar las elecciones del año próximo? ¿López Obrador, Peña Nieto, Santiago Creel, Ebrard, Ernesto Cordero o alguno de los otros aspirantes? Eso todavía no lo sabemos, pero sí sabemos que en el IFE –como se dice en la ceremonia de la entrega del Óscar en Hollywood– “los ganadores son... los consejeros electorales”. De acuerdo con el proyecto de presupuesto que envió al Congreso el consejero presidente Leonardo Valdés Zurita, les depara una vida de vino y rosas que, por cierto, ya hoy disfrutan. Ganarán un sueldo neto de 178 mil 429 pesos mensuales (nosotros les pagaremos su ISR). Además, recibirán un vehículo con chofer, teléfono celular con un consumo de 4 mil pesos y gastos de alimentación hasta por 11 mil 970 pesos al mes (se van a poner gorditos y cachetones). Disfrutarán de un seguro institucional de 40 meses de salario, otro colectivo de 10 a 25 mil pesos (¿y eso de qué se trata?). Adicionalmente, un seguro de gastos médicos mayores (ellos no van al Issste) y otro seguro de separación individualizado, que les permitirá llevarse varios millones de pesos como liquidación cuando terminen su encargo. Tienen derecho a dos periodos de vacaciones con sueldo completo y aguinaldo de 40 días. Asimismo, cuentan con un seguro de gastos funerarios, aunque ninguno de ellos querrá morir pronto, obviamente. ¿Quiénes son estos mexicanos de excepción? El presidente del IFE es Leonardo Valdés Zurita y sus compañeros consejeros son Macarita (¿carita?, ¡carísima!) Elizondo, Marco Antonio Baños Martínez, Francisco Javier Guerrero Aguirre, Alfredo Figueroa Fernández y Benito Nacif Hernández. La incógnita es si contar tanto dinero les irá a dejar tiempo para contar los votos.

La crisis de la deuda

Los preocupados por la crisis de la deuda de Estados Unidos deben enterarse de este comentario de Rick Rieder, ejecutivo de BlackRock, uno de los mayores fondos de inversión del mundo: Las calificadoras han analizado claramente el techo de deuda como un detonante para evaluar los riesgos de déficit y deuda excesivos en Estados Unidos. En consecuencia, una o más agencias calificadoras pueden decidir rebajar la calificación AAA de dicho país, incluso esta semana, con graves implicaciones. No esperamos que la venta potencial de bonos del Tesoro por parte de los inversionistas sea tan considerable si se anuncia una baja en la calificación, pero las implicaciones podrían tener un gran impacto en una amplia gama de activos financieros. Cabe destacar que los bonos del Tesoro actúan como la tasa libre de riesgo en la cual los modelos de valuación se basan para evaluar otros factores como liquidez, volatilidad, calidad crediticia, etcétera. Si el concepto libre de riesgo se desvanece, las consecuencias de modelar otros activos de mayor riesgo se vuelven más complejas, y los mercados financieros más ineficientes para todas las emisoras.

Cajita feliz

McDonalds agregará rebanadas de manzana y quitará papas fritas a su popular Cajita feliz. La comida chatarra es responsable del pavoroso problema de obesidad infantil que enfrenta Estados Unidos y finalmente la cadena de tiendas hizo una concesión. A partir de septiembre la cajita contendrá la mitad de las papas fritas y se remplazaran con la fruta.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

No parece ser la mejor combinación para el gusto de los niños: pan, carne molida, queso, papas fritas saladas y manzana cortada, pero no se les ocurrió nada mejor. Será por aquel dicho “an apple a day keeps the doctor away” (una manzana al día mantiene al médico alejado). Las ciudades de Nueva York y San Francisco ya habían prohibido antes que los paquetes incluyeran juguetes. Aquí en México se perdió la batalla contra la comida chatarra. En la balanza pesó mas el interés económico de la industria y la televisión que la salud de los niños. Además, tuvieron un gran aliado en el secretario Bimbo, Alonso Lujambio.

@Vox Populi

Asunto: diagnóstico médico

El deslenguado y descerebrado Fox declara que él ejerce su libertad de decir lo que ¿piensa?, pero surge una inmediata duda: ¿realmente podemos considerar a Fox como un ser pensante, o su diarrea mental se ha agudizado?

Leonardo Moctezuma/ Cocoyoc

R: Tú eres un médico con una amplia experiencia profesional, Leonardo. ¿Cómo diagnosticarías la condición de salud de Fox, aparte de la enfermedad que todos conocemos, la cleptomanía?

Asunto: el tianguis de Acapulco

¿Qué intereses hay detrás de la decisión de quitarle a Acapulco el tianguis turístico? ¿La inseguridad del puerto? ¿Castigo de Calderón al gobierno priísta? ¿Intereses económicos de la industria turística? ¿Compromisos de la secretaria de Turismo? Ojalá hiciera una encuesta, ya que la opinión pública sabe más de lo que parece.

David Romero/ Acapulco

R: Pueden concurrir todos esos factores y más, pero sobresale uno: el presupuesto del tianguis cambió de manos. Ahora lo manejará la secretaria de Turismo, Gloria Guevara, y las nuevas sedes itinerantes. Es mucho dinero.

Asunto: cobradores agresivos

Al igual que Gali, yo también te agradezco tus gestiones sobre mi caso. Soy a quien hablaban de Sears a mi casa buscando a dos personas que no viven ahí. Me despertaron un día y me dijeron que las personas productivas se levantaban a las 5 de la mañana y también que me recomendaban cambiar mi número telefónico para que no me estuvieran molestando. Tengo más de una semana sin esos molestos telefonemas.

Ruth Hanako/ Distrito Federal

R: Estos cobradores son como el catarro, vuelven al primer estornudo. También a Galilea le he recomendado que no se confie.

Twitter

La Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos confirma que armas de Rápido y furioso están en manos de criminales.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Yeidckol Plevnsky (@yeidckol)

He leído comentarios que piden la pena de muerte para El Ponchis; no entienden que El Ponchis es el reflejo de la sociedad en la que vivimos.

Lorena Aguilar (@Lorena_Kaos)

Acá en México matan como a 40 gentes diario y ningún país nos manda condolencias, nomás porque no somos güeritos.

José Alfredo Sánchez (@alfreedor)

Twitter: @galvanochoa

galvanochoa@yahoo.com

(Los mensajes no publicados en este espacio aparecen en el foro)
galvanochoa@yahoo.com • Foro: <http://elforomexico.com/encuestas/>

Candidaturas independientes

Octavio Rodríguez Araujo

¿Qué se quiere decir con candidaturas independientes? En clave kantiana la cualidad de independiente significaría algo así como un poder en sí mismo para la participación libre en la vida política. Parece ser esta interpretación la más aceptada por muchos de los que han propuesto las candidaturas independientes, desde Felipe Calderón (diciembre de 2010) hasta Javier Sicilia y su comando de twitteros (julio de 2011), pasando por otros muchos filopanistas y las comisiones unidas del Senado de la República.

En su excelente artículo del lunes, John Ackerman ha señalado con sobrada razón que esta propuesta aseguraría una mayor dominación de los poderes fácticos y los intereses particulares sobre la política nacional. Su opinión está basada en el hecho de que un supuesto candidato independiente requerirá, para promoverse, una gran cantidad de dinero y un aparato de tipo electoral que facilite no sólo la logística sino la propaganda. Esto cuesta muchos millones de pesos y alguien los tiene que pagar. De aquí que John diga, con acierto, que el que paga manda. Y el que pague puede ser tanto legal como ilegal, sobre todo en un país donde el lavado de dinero es un verdadero misterio hasta para la Secretaría de Hacienda.

En esta lógica hay también otra interpretación: que el candidato sea alguien no afiliado a un partido, lo que no quiere decir que no sea propuesto y apoyado por un partido o un conjunto de partidos. Quienes han lanzado la idea de que ese candidato sea alguien como José Woldenberg o Juan Ramón de la Fuente andan por ahí, en esta interpretación. Sin embargo, brinca de inmediato la pregunta: ¿independientes de qué, de quién y durante cuánto tiempo?

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

¿Qué tan independiente puede ser un candidato supuestamente independiente a la Presidencia de la República o incluso a una presidencia municipal? Todos sabemos, y particularmente quienes hemos estudiado la vida política del país, que un candidato a la presidencia municipal X recibe apoyos que van, según la riqueza del municipio, desde la tortería y la mueblería de la calle principal, pasando por el dueño de la cantina y el billar, hasta los intereses más grandes que uno pueda imaginarse. Lo anterior, independientemente de si el candidato está afiliado o no a un partido y de si es o no propuesto por un partido. Así se hacen las campañas y así las elecciones. Ignorarlo es hacerle al tío Lolo. Luego vendrán las retribuciones del candidato ganador a sus patrocinadores y así, en espiral, hasta llegar al cargo más importante en la carrera política de cualquiera. Esto fue estudiado por Gustavo Hernández en su tesis de tres tomos elogiada en su momento por Daniel Cosío Villegas (y, a propósito, mis condolencias a su hija Emma por el fallecimiento de Jan de Vos, ambos amigos muy queridos).

En clave marxista la interpretación es un tanto diferente. Un ciudadano es parte de una comunidad política cuyos derechos los ejerce participando en la vida social junto con los demás miembros de esa comunidad. En términos de Marshall, para citar a un autor no marxista, la ciudadanía es el estatus que se concede a los miembros de pleno derecho de una comunidad. En ambos casos se refiere a todos los que teniendo estatus de ciudadanos participan en la vida social, sean representantes de la sociedad o de una parte de ésta (gobernantes, diputados, dirigentes empresariales o sindicales, etcétera), sean ciudadanos sin representación o sean ciudadanos organizados en partidos políticos. Todos los ciudadanos son, por lo tanto, tan independientes como quieran y puedan serlo, y parte de su relativa independencia consiste en asociarse a comunidades de acción, por fines específicos al margen de identidades políticas y/o ideológicas, o en partidos políticos en los que encuentren una cierta identidad distinta de otros partidos y con los que aspiren a la toma del poder, bien para perpetuarse en él o para cambiar el estado de cosas.

Los ciudadanos, entonces, forman asociaciones de diversos tipos (por ciertos objetivos pluriclasistas, por otros definitivamente clasistas, por coincidencias políticas e incluso por identidades raciales, étnicas, religiosas, etcétera). Unas de esas asociaciones son efímeras (que desaparecen una vez logrados sus objetivos o por inanición) y otras son más o menos permanentes (como algunos partidos políticos u organizaciones gremiales, sean de trabajadores o de empresarios). Los ciudadanos aislados, cuando existen, son individuos con intereses personales, normalmente egoístas y mezquinos. Tal vez a éstos se les pueda llamar ciudadanos independientes, aunque el término es muy discutible, pues la independencia supondría que no recibió influencias familiares, educativas, religiosas, televisivas y más; es decir, que su libre albedrío no está determinado por nada externo y de alguna manera ajeno. ¿Existirán este tipo de personas? ¿Será suficiente decir no estoy con Juana ni con Chana sino sólo conmigo y mi circunstancia? Ni los niños de probeta, pues una vez que nacieron comienzan a recibir influencias externas.

Sobre Javier Sicilia, ¿qué más se puede decir después de que abraza a Calderón y a Josefina Vázquez Mota, y de que le besa la mano ni más ni menos que a la procuradora general de la República? Obviamente está en su derecho a repartir sus afectos entre quienes quiera (casualmente panistas), pero no en tratar de avasallar la soberanía de la Cámara de Diputados al exigir que aprueben la reforma que, en lo fundamental, envió al Senado su cuate Calderón. Ackerman, suave que es (en la forma, no en el contenido de su artículo), le dijo tres cosas al poeta (que ya se desbordó a sí mismo) y que quiero resaltar: 1) que pecó de soberbia, 2) que, con toda la pena, no existe un mandato ciudadano para él, y 3) que la democracia no se construye con diputados obedientes que atenderán sus exigencias sin discutir, previamente y por el tiempo que sea necesario, lo que les presente la otra cámara legislativa o el titular del Ejecutivo. Sicilia se preguntaba cómo podía llamarse democracia que Eruviel Ávila ganara con el 20 por ciento de la población (Reforma.com, 20/07/11), pero, que yo sepa, no preguntó lo mismo cuando, según datos oficiales, Calderón ganó exactamente con 14.24 por ciento de la población total en 2006 (15 millones 284 votos de una población de 105 millones 342 mil habitantes). Una vez más: congruencia, poeta.
<http://rodriguezaraujo.unam.mx>

Incrementa paraestatal salarios, prestaciones y ayudas

Pierde Pemex y da aumentos

► Registra pérdidas millonarias en 2010, pero consiente al sindicato petrolero

Nallely Ortigoza y Mayela Córdoba

Las pérdidas por 47 mil 500 millones de pesos que Petróleos Mexicanos (Pemex) tuvo en 2010 no impidieron que consintiera a sus trabajadores con un incremento de 4.75 por ciento directo al salario.

La paraestatal y el sindicato nacional petrolero firmaron ayer el contrato colectivo de trabajo 2011-2013, el cual considera, además, un incremento de 1.15 por ciento en las prestaciones.

En lo que va del sexenio, los trabajadores petroleros han visto crecer su salario 20.2 por ciento en términos nominales.

Como parte de las prestaciones revisadas se encuentra la actualización de las cuotas de ayuda de transporte, pago de gasolina y gas LP y apoyo para familiares de empleados fallecidos, entre otros conceptos.

Aun con un convenio de productividad suscrito justo el año pasado, Pemex incrementó en 11.4 por ciento su plantilla laboral para sumar 184 mil trabajadores, aunque el director de la empresa, Juan José Suárez Coppel, afirmó que en ese total se incluyen todas las personas que en algún momento trabajaron para la empresa como transitorios.

El área que tuvo el mayor aumento de personal fue Pemex Refinación, con 8 mil trabajadores transitorios más. Sin embargo, éste es el sector que más dinero pierde.

El año pasado, las pérdidas netas en esa área fueron de 87 mil millones de pesos, y en el primer trimestre de este año, de 17 mil 200 millones.

Arturo Carranza, analista de Solana Consultores, señaló que los aumentos a trabajadores petrole-

Y refuerza PRI fondo ferrocarrilero

También el sindicato ferrocarrilero es un barril sin fondo.

El PRI busca que Hacienda asigne para 2012 una partida por 21 mil 800 millones de pesos para el Fideicomiso Ferrocarrilero JUB 5012-6 a fin de que sea posible cumplir con el pago de las jubilaciones de los ex ferrocarrileros.

Apoyado por el coordinador parlamentario Francisco Rojas, el diputado y líder de ese

gremio, Víctor Flores, acusado del desvío de recursos del fideicomiso, presentó ayer un punto de acuerdo en la Comisión Permanente del Congreso.

En el último año, jubilados de Ferrocarriles han acusado a Flores del desvío de 15 mil millones de pesos de dicho fondo y han intentado desconocerlo como dirigente.

Claudia Salazar

ros son mayores a los de otras industrias debido al riesgo.

“A nivel global, los salarios y las prestaciones que se le otorgan a los trabajadores que laboran en la industria energética son elevados debido al riesgo”, dijo.

Sin embargo, destacó que la

productividad de Pemex ha bajado, pues hay más empleados y también se ha engrosado el área corporativa.

Recomendó la creación de más indicadores para medir la productividad en áreas estratégicas, como plataforma y pozos.

Manuel Molano, director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad, consideró que el problema es la forma en que se negocian los contratos colectivos de trabajo en el País, pues es anacrónica.

“Es un esquema de 1920; no es un esquema útil para el México moderno. Éste es un problema de cómo funciona el mercado laboral mexicano”, dijo.

El año pasado, el sindicato petrolero firmó por primera vez un convenio de productividad en el que ambas partes se comprometían a obtener ahorros por mil millones de pesos en un año.

Al cierre de 2010 lograron economizar mil 93 millones de pesos, de los cuales 188.2 millones correspondieron a 216 plazas canceladas; 417.8, a ahorros en tiempos extras y no coberturas de ausencias; 243.6, a disminución de contrataciones; 198.1, a no cobertura de personal, y 45.3, a reducción de indemnizaciones por riesgo de trabajo.

CAPTA VIDEO ATAQUE EN PENAL



CIUDAD JUÁREZ. Las cámaras de seguridad del Cereso de este Municipio captaron a seis hombres armados y encapuchados al abrir una puerta y disparar contra un presunto grupo rival. El ataque ocurrió el lunes y dejó 17 muertos, entre ellos una mujer, informaron las autoridades locales. NACIONAL 3 REFORMA.COM video

Indagan orgía en reclusorio

► Hacen una fiesta reos con menores; horas después se perpetró masacre

Pedro Briones

CIUDAD JUÁREZ.- La Fiscalía de Chihuahua investiga una fiesta en la que estuvieron reclusos y mujeres menores de edad en el Cereso municipal unas horas antes de la matanza de 17 reos.

La dependencia informó que agentes ya localizaron a las cuatro mujeres que participaron para que declaren.

Además, abrió una línea de indagación por el posible delito de trata de personas.

“Se investiga la presencia de cuatro femeninas menores de edad en una fiesta llevada a cabo en el interior del centro penitenciario y la manera como ingresaron”, señala la Fiscalía General del Estado en un comunicado.

“Se presume que en dicha reunión participaron también 40 reclusos”, agrega.

De acuerdo con reportes extraoficiales, las mujeres eran en su mayoría prostitutas y fueron convocadas presuntamente por integrantes de una de las pandillas que operan dentro del penal.

Las menores habrían permanecido en el reclusorio hasta el lunes, cuando ocurrió el multihomicidio, agregaron las fuentes.

Entre la noche del lunes y la madrugada del martes, 17 reos, entre ellos una mujer, murieron acibillados al interior del penal.

La asesinada sí era una interna. Fue identificada como Ana Cristina Andrade Gallegos, de 23 años, presa por extorsión y robo.

Versiones extraoficiales señalan que en la fiesta también habrían participado directivos del reclusorio, pero la Fiscalía estatal no lo confirmó.

Además, la Secretaría de Seguridad Pública federal informó que una adolescente fue localizada dentro del penal el lunes, cuando se registró la balacera.

“En el interior de las celdas (...) fue localizada una menor de 15 años, cuya estancia era ilegal. De acuerdo a los registros ingresó el 24 de julio”, estableció la SSP.

Defiende Poiré a PF en Juárez

Alejandro Poiré, secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, defendió ayer la presencia de fuerzas federales en Ciudad Juárez.

“Ha sido muy exitosa, ha llevado mucho tiempo, ha significado un esfuerzo muy importante. Un porcentaje muy importante de efectivos de la Policía Federal ha estado llevando a cabo de manera sistemática labores incluso de Policía de proximidad”, dijo en conferencia de prensa en Los Pinos.

Señaló la importancia de que, en la medida en que la Policía Federal reduzca su presencia en esta ciudad, también se acelere la depuración y profesionalización de las fuerzas de seguridad locales por parte del Estado y el Municipio.

Staff

‘El que se va se calla’, dicen a Fox

Claudia Salazar y Carole Simonnet

Los elogios del ex Presidente Vicente Fox hacia el Gobernador del Estado de México, el priista Enrique Peña Nieto, provocaron el enojo de panistas.

“Soy de los que opinan que el que se va se calla”, afirmó Francisco Ramírez Acuña, diputado federal por el PAN.

“Anda en otra onda, desconectado de la actividad política, muy metido en el Centro Fox en las actividades que ahí desarrolló, y a lo mejor no ha tenido el pulso suficiente del panismo”, dijo el senador de Acción Nacional Juan Bueno Torio.

Las reacciones surgieron luego de que Fox señalara que Peña es un demócrata que se perfila a ser el próximo Presidente.

“Lo necesitamos como él nos necesitó a nosotros en 2000. Ahora que regrese a dar lo mucho que le dio el partido”, indicó Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial albiazul.

NACIONAL 10



Luis Alberto Vargas

GAE TRABE... AHORA EN EL EDOMEX

Otra trabe cayó del cielo. La de ayer pertenecía a las obras del distribuidor vial Las Armas, en Tlalneantla, Estado de México. No se registraron heridos ni afectaciones viales. La obra está a cargo de la empresa Juma Constructora del Sureste y debió ser concluida a finales de 2009. A pesar de ello, no ha sido sancionada. CIUDAD 3

Indemnizarán a plagiados, pero...

Diana Martínez

El Gobierno del DF publicó ayer la Ley de Protección a las Víctimas del Delito de Secuestro, que entrará en vigor en 90 días, la cual prevé que los plagiados reparen el daño económico y de salud a la víctima y sus familiares siempre y cuando un juez así lo decida.

Se establece que debe restituirse el pago del res-

cate, indemnizarse por daño material y moral y pagarse tratamientos médicos o psicoterapéuticos.

“La reparación del daño podrá ser reclamada por la vía directa o indirecta en el proceso penal, en el proceso civil de extinción de dominio o en la vía ordinaria civil de reparación del daño por hechos ilícitos”.

Precisa que el GDF deberá contar con un programa específico para este fin con los recursos

de la extinción de dominio, decomiso o bienes abandonados.

Sin embargo, también señala que el derecho de la víctima directa o indirecta a que se le devuelva íntegramente el pago del rescate, así como la indemnización por el daño sufrido y otros pagos, será determinado en la sentencia originada por el juicio contra los responsables.

JUSTICIA 7

GANCHAS
“El Chicharito” fue hospitalizado tras sufrir una leve conmoción cerebral en un entrenamiento.



GENTE!
La génesis del heroísmo
El director de la cinta del Capitán América promete revelar su origen.
PÁGINA 1

CULTURA
Presenta Loaeza ‘En el Clóset’
La escritora dedica a Monsiváis el libro, que compila historias de homosexuales leyendas de la cultura.
PÁGINA 20

NACIONAL
Avanza Wayne hacia México
Su camino para llegar a la Embajada de EU se allana luego de que un comité del Senado aprobó su nominación.
PÁGINA 5

REFORMA.COM
EXTRAS DE HOY:
Fortalece esas curvas
No importa con qué tipo de cuerpo hayas nacido: con alimentación balanceada y ejercicio, puedes mejorar.
> gráfico

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Exoneran a mexiquense

Guadalupe Irizar

(28 julio 2011).- El Tribunal Electoral federal confirmó ayer una resolución del IFE por la cual amonestó a las televisoras y radiodifusoras de Baja California Sur y exoneró al Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, por un spot difundido durante las campañas en esa entidad.

El PAN impugnó ante la sala superior la exoneración a Peña Nieto., pero la sentencia consideró infundado el agravio panista, pues no halló responsabilidad del Gobernador mexiquense.

Exigen incluir a Espino

Carole Simonnet

(28 julio 2011).- Una treintena de panistas afines a Manuel Espino solicitaron ayer que el ex dirigente nacional, expulsado del blanquiazul en mayo pasado, sea considerado como aspirante presidencial dentro del proceso interno rumbo a 2012.

"Nos extraña que, a pesar de que como movimiento (así como Manuel Espino en lo personal), hemos expresado estas intenciones públicamente, no se nos ha tomado en cuenta para los encuentros en los que autoridades del partido y quienes pretenden la candidatura presidencial han tomado acuerdos y deliberado conjuntamente", señalan en una carta que entregaron en la sede nacional del PAN.

Los seguidores de Espino, quienes fueron recibidos por Cristian Castaño y Sergio Arellano, de la Comisión Nacional de Elecciones, demandaron a la dirigencia hacer realidad el "piso parejo" que ha ofrecido a los otros contendientes.

Ofrece Cordero cena a gobernadores afines

Carole Simonnet y Mariel Ibarra

(28 julio 2011).- El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, invitó anoche a cenar a los cinco gobernadores que ya le han expresado su respaldo como aspirante a la candidatura presidencial del PAN.

Cordero aprovechó la presencia en el Distrito Federal de los mandatarios que sostuvieron por la tarde una reunión con el Secretario de Gobernación, Francisco Blake, y el dirigente nacional panista, Gustavo Madero, para convocarlos por la noche en el Club de Industriales en Polanco.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

A la cena asistieron los mandatarios de Sonora, Guillermo Padrés; de Sinaloa, Mario López Valdés; de Puebla, Rafael Moreno Valle; de Guanajuato, Juan Manuel Oliva; y de Baja California, José Guadalupe Osuna.

También acudió el ex líder del PAN, César Nava y colaboradores del funcionario federal

AGENDA LEGISLATIVA

Blake, se reunió ayer con gobernadores panistas y el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero y el secretario de Acción política del partido, Juan Molinar Horcasitas, para discutir temas relativos a la agenda legislativa para el próximo periodo de sesiones.

A la reunión privada acudieron Padrés, Oliva, Moreno Valle y López Valdés.

Roberto Gil, secretario particular del Presidente Felipe Calderón, indicó que se trabaja en los temas que serán prioritarios a discutir e impulsar en la Cámara de Diputados y Senadores.

"Estamos preparando la agenda legislativa para el próximo periodo de sesiones, hemos estado insistiendo a los grupos parlamentarios la necesidad de ese periodo extraordinario porque así lo ha planteado el Presidente en la Comisión Permanente.

"El Gobierno ha insistido en la necesidad de sacar adelante algunas reformas y hay la oportunidad y la posibilidad de sacar esos consensos", expresó Gil, quien declinó declarar si en la reunión se tocó el tema el proceso interno del PAN.

Denuncian al PRI por padrón inflado

Acusan panistas cambios 'atípicos' de domicilios en Veracruz

(28 julio 2011).- El PAN presentó ayer una queja ante el IFE para que por la vía de un procedimiento ordinario el organismo electoral federal investigue los movimientos irregulares que ha habido en el padrón electoral de entidades como Veracruz, Morelos y San Luis Potosí.

Estos movimientos irregulares, señala la queja, tienen que ver con cambios de domicilio "atípicos" de ciudadanos inscritos en el padrón electoral y que se llevaron a cabo en esas tres entidades mencionadas.

El escrito fue entregado a la secretaría ejecutiva del IFE y señala como presuntos responsables de esas irregularidades, al PRI y a los ciudadanos César Cruz, Erick Yair Salgado Fernández, Manuel Martínez Garrigós y Teódulo Martínez Vergara.

La queja panista deja abierta la posibilidad de otros presuntos responsables de estas violaciones a la Constitución y a la ley electoral.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

"Entre los meses de julio de 2009 y febrero de 2010, se registraron más de 45 mil nuevos electores en Veracruz, provenientes de Baja California, Chihuahua, Tamaulipas, San Luis Potosí, Estado de México, Morelos, Puebla, Chiapas, Oaxaca y Tabasco, cifra muy alta e inusual", señala la queja firmada por el representante suplente del PAN, Everardo Rojas.

Añade el escrito que la Fepade detectó algunas de esas irregularidades y procedió a la investigación de 3 mil 55 casos, de los cuales fue a verificar la situación.

"Encontraron que 2 mil 234 eran ficticios, descubriendo que en febrero de 2010, 492 personas fueron trasladadas de Cuernavaca a Boca del Río, a invitación del delegado priista en Veracruz, César Cruz", señala la queja.

Además, los representantes de la Fepade documentaron que estos traslados se habían realizado con la complicidad de priistas de Cuernavaca encabezados por Erick Salgado Fernández.

"Les dijeron que iban a un mitin y a conocer el mar, pero en realidad todos se pasaron el día tramitando una nueva credencial de elector", añadió el PAN en su denuncia.

'El que se va se calla', dicen a Fox

Claudia Salazar y Carole Simonnet

(28 julio 2011).- Los elogios del ex Presidente Vicente Fox hacia el Gobernador del Estado de México, el priista Enrique Peña Nieto, provocaron el enojo de panistas.

"Soy de los que opinan que el que se va se calla", afirmó Francisco Ramírez Acuña, diputado federal por el PAN.

"Anda en otra onda, desconectado de la actividad política, muy metido en el Centro Fox en las actividades que ahí desarrolló, y a lo mejor no ha tenido el pulso suficiente del panismo", dijo el senador de Acción Nacional Juan Bueno Torio.

Las reacciones surgieron luego de que Fox señalara que Peña es un demócrata que se perfila a ser el próximo Presidente.

"Lo necesitamos como él nos necesitó a nosotros en 2000. Ahora que regrese a dar lo mucho que le dio el partido", indicó Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial albiazul.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Calientan en el PRI sucesión interna

Ernesto Osorio

(28 julio 2011).- Las expresiones políticas priistas del DF se enfilan a una batalla por alcanzar la dirigencia del partido, acéfala desde el 2008.

De acuerdo con la convocatoria que lanzó el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el registro de candidatos será el próximo domingo y la elección del nuevo dirigente se realizará el 14 de agosto.

Hasta la fecha, dos aspirantes han manifestado su intención para registrarse como candidatos: el diputado federal Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, a quien respalda el Movimiento Territorial (MTI) y la ex diputada federal Rosario Guerra, a quien apoyan los militantes de la "Tercera Vía".

Aún se desconoce quien abanderará al grupo que encabezan la senadora María de los Ángeles Moreno y la ex dirigente nacional Beatriz Paredes, aunque algunos sectores señalan al ex diputado federal Amado Treviño.

Para Gutiérrez, serán los grupos de Moreno y el que él encabeza en los que se concentrará la contienda.

"Son muchos los que quieren anotarse, pero ya nos toca a nosotros. Respeto a los compañeros de otras expresiones pero durante 10 años ellos abandonaron al partido y nosotros nos quedamos; así que no solo tenemos la posibilidad y la capacidad, sino el derecho legítimo de conducir al partido", dijo en entrevista.

Por otra parte, Rosario Guerra llamó a la unidad.

"Queremos registrarnos porque sabemos que estos dos grupos -el de Gutiérrez y el de Moreno- han sumido al partido en una cíclica confrontación. Yo los convoco a la unidad. En la 'Tercera Vía' estamos trabajando por proyectos, no por candidatos y estaremos respaldando todas las propuestas para hacer alianzas, candidaturas externas, como puede ser la del senador Rene Arce", señaló.

Y refuerza PRI fondo ferrocarrilero

Claudia Salazar

(28 julio 2011).- También el sindicato ferrocarrilero es un barril sin fondo.

El PRI busca que Hacienda asigne para 2012 una partida por 21 mil 800 millones de pesos para el Fideicomiso Ferronales JUB 5012-6 a fin de que sea posible cumplir con el pago de las jubilaciones de los ex ferrocarrileros.

Apoyado por el coordinador parlamentario Francisco Rojas, el diputado y líder de ese gremio, Víctor Flores, acusado del desvío de recursos del fideicomiso, presentó ayer un punto de acuerdo en la Comisión Permanente del Congreso.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

En el último año, jubilados de Ferronales han acusado a Flores del desvío de 15 mil millones de pesos de dicho fondo y han intentado desconocerlo como dirigente.

Arma CNC pasarela en territorio de Peña

Claudia Guerrero

(28 julio 2011).- Mientras la dirigencia nacional del PRI niega la existencia de cargadas en torno al Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, la Confederación Nacional Campesina (CNC) decidió llevar su reunión anual cumbre a tierras mexiquenses.

Ayer por la tarde, la central campesina anunció que su Congreso Nacional -utilizado cada año como pasarela para los presidenciables del tricolor-, se llevará a cabo en el municipio de Lerma.

"Por instrucciones del diputado licenciado Gerardo Sánchez García, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de la CNC, remito a ustedes convocatoria para el Congreso Nacional Ordinario que se llevará a cabo los días 26, 27 y 28 de agosto del presente año, en Lerma, Estado de México", se lee en el documento de la Confederación, también por la secretaria general, Guillermina Cacique, considerada como una de las operadoras más fieles al proyecto de Peña Nieto.

Y mientras los cenecistas alistaban su cónclave en territorio mexiquense, la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI ofrecía garantías de "piso parejo" para todos los aspirantes presidenciales.

Tras una reunión en la que se aprobó el calendario para renovar el Consejo Político Nacional, el árbitro del proceso, Pedro Joaquín Coldwell, adelantó que el órgano interno será difícilmente manipulable a favor de alguno de los aspirantes presidenciales.

"Es un consejo que tendrá piso parejo para los aspirantes.

"Hay ex presidentes de partido, gobernadores, diputados locales, presidentes municipales, son cuadros políticos muy formados y que tienen sus opiniones propias, no es posible pensar que lo más nutrido en la militancia del PRI podría ser manipulable", dijo.

Reclaman partidos a IFE por su gastazo

Guadalupe Irizar

(28 julio 2011).- Los representantes del PRD, PVEM y Convergencia ante el IFE consideraron excesivo el monto del presupuesto solicitado por el organismo electoral para el 2012 que asciende a alrededor de 16 mil millones de pesos.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

"En el contexto económico que vive el país, nos parece que es un presupuesto que seguramente la Cámara de Diputados le va a tener que actualizar algunos rubros", señaló Camerino Márquez representante del PRD.

Exigió aclarar rubros como el de "estrategia nacional" en educación cívica, al que se asignan 64.4 millones de pesos y alertó el posible financiamiento para promover el voto a organizaciones civiles que hicieron campaña sucia en 2006 como la de Sociedad en Movimiento.

En el tema de los 100 millones de pesos contemplados para infraestructura inmobiliaria en 2012, consideró necesario terminar las auditorías en este campo dentro del IFE y transparentar las licitaciones.

Márquez también alertó sobre el futuro del llamado "cochinito" del instituto, que tiene presuntos ahorros del presupuesto del 2010 por casi 350 millones de pesos para ver qué procede legalmente.

Sara Castellanos, representante del PVEM, dijo que la propuesta del IFE para 2012 es un presupuesto muy alto, que debe revisarse.

"Estoy haciendo comparativo con 2006, porque cuando se hizo lo del monitoreo en 2009 le dieron todavía 350 millones de pesos más, que fue un fracaso, Y ahora todavía está en duda ese guardado que tiene el Instituto de 350 millones y que no se ha dado respuesta", expresó Castellanos.

"Si hay ese guardado de 350, se deben de considerar (esos millones), incluirlos, o agregarlos y disminuirlos del presupuesto tan alto que se está solicitando", dijo.

Para Juan Miguel Castro, de Convergencia, es mucho dinero lo solicitado por el órgano electoral.

"Es demasiado dinero para un proceso electoral frente a las urgentes necesidades y carencias del país", indicó.

Dice PT: 'AMLO será candidato, Ebrard a esperar'

Propone Anaya a Convergencia y PRD postulación en octubre

Verónica Jiménez
(28 julio 2011).- Corresponsal

PACHUCA, Hgo.- El dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, señaló ayer que Andrés Manuel López Obrador será el candidato presidencial de su partido y de las izquierdas en 2012.

El también senador petista dijo que el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, puede esperar y llamó a los comités nacionales de Convergencia y del PRD para que, a más tardar en octubre próximo, se haga oficial la postulación del tabasqueño.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

"Andrés Manuel será el candidato de las izquierdas, pues cuenta con el apoyo de Convergencia y del Partido de la Revolución Democrática y hemos tomado esta decisión", sostuvo Anaya al participar en el Consejo Político Estatal de su partido, donde convocó a la militancia petista a emprender una campaña para promocionar a López Obrador como candidato a la Presidencia de la República.

En referencia a las aspiraciones de Ebrard, Anaya desestimó el proyecto del actual Jefe de Gobierno del Distrito Federal al señalar que, con dificultades, alcanza apenas siete puntos en las encuestas sobre preferencias electorales rumbo al 2012.

"(Ebrard) Tiene que esperar al 2018. Está muy joven y ahora las encuestas no le van a alcanzar. Mejor que apoye a Andrés Manuel López Obrador " señaló.

Calificó al tabasqueño como un hombre congruente, que tiene el valor y los tamaños para enfrentar los problemas de México, particularmente el desempleo, la inseguridad y el abandono del campo.

En su discurso, el dirigente nacional del PT arremetió contra los aspirantes presidenciales del PAN.

"El más aventajado es el senador Santiago Creel, quien a duras penas se ubica con 12 puntos de preferencia en las encuestas, por debajo del propio López Obrador, que tiene 25, y del Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto que ha alcanzado los 40 puntos, del resto ni hablar", sostuvo.

Anaya aseguró que el Presidente Felipe Calderón pretende imponer como candidato del blanquiazul al Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, pero, sostuvo, no califica en las encuestas.

Muestra de ello, agregó Anaya, es que al delfín de Calderón le llevan ventaja Santiago Creel, Josefina Vásquez Mota y hasta Alonso Lujambio.

Apoyan petistas a Martí Batres

Quieren al Secretario de Desarrollo Social como precandidato al Gobierno del DF

Ernesto Osorio

(28 julio 2011).- El sector juvenil del PRD y la denominada Expresión Social del Partido del Trabajo (PT), manifestó ayer públicamente su respaldo al Secretario de Desarrollo Social local, Martí Batres, para la precandidatura a la Jefatura de Gobierno en el 2012.

En conferencia, los representantes del grupo Vanguardia Popular que encabezan Edwin Fonseca y Diego Israel Hernández, acompañados por el diputado Arturo López, adelantaron que ante el arranque de la contienda de algunos actores políticos, su expresión, a la que consideraron el ala "dura" del PT apoyará el registro de Batres como candidato de las izquierdas.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Aseguraron que decidieron apoyar al Secretario de desarrollo Social, luego de haber escuchado los planteamientos de otros aspirantes como el ex gobernador de Zacatecas Ricardo Monreal y el Secretario del Trabajo, Benito Mirón.

"Hemos aprendido la lección, no apoyaremos candidatos que no cuentan con el apoyo social, con el respaldo de la gente. Nosotros esperaremos los tiempos que marcan los Estatutos y los acuerdos de unidad al que lleguen Convergencia y el PRD para el candidato al Gobierno de la Ciudad", manifestó Fonseca.

El diputado López Cándido dijo que seguirán realizando asambleas y foros para escuchar a otros candidatos de la izquierda.

En tanto, el coordinador parlamentario en la Asamblea Legislativa y Comisionado Político Nacional del PT, Adolfo Orive, aclaró que el pronunciamiento a favor de Batres no lo suscribe la dirigencia nacional ni local de su partido.

"En el Distrito Federal enfatizar ante la opinión pública que lo expresado por el diputado López Cándido no constituye una propuesta del Partido del Trabajo; se trata de una opinión estrictamente personal que bajo ningún matiz puede tomarse como una postura oficial del Partido del Trabajo", dijo Orive.

Recordó que el 9 de marzo, el PT acordó con el PRD y Convergencia, establecer conjuntamente los tiempos y procedimientos para el ejercicio democrático y unitario de la selección de los candidatos a los 84 cargos de representación popular que serán electos el 1 de julio del 2012.

Así lo dijo

"Nosotros de antemano, advertimos, que quien cubre el perfil para que la izquierda siga gobernando la Ciudad es Martí Batres".

Edwin Fonseca, representante del grupo Vanguardia Popular.

Reportan secuestro de Edil

(28 julio 2011).- ZACATECAS.- Un grupo de personas armadas irrumpió en las instalaciones de la Unión Ganadera Regional de Zacatecas, ubicadas en la Avenida Torreón de la capital del estado, y con lujo de violencia se llevó a Fortino Cortés, Alcalde de Florencia de Benito Juárez, y Gilberto Pérez, tesorero de la organización, informó en un comunicado la Procuraduría de Justicia.

"En dicho lugar, se llevaba a cabo una reunión de dirigentes ganaderos; al término de ésta, se quedaron a comer cerca de 20 de ellos, cuando se dieron los hechos señalados", precisa.

La PGJE señaló que a pesar de que no ha habido una denuncia por el secuestro del Alcalde y el tesorero, la Policía Ministerial está investigando.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

"Aunque no ha habido una denuncia formal se tiene corroborada la información por testigos presenciales; la Procuraduría General de Justicia del Estado y la Policía Ministerial investiga el caso", señaló.

Pulso Twitter

(28 julio 2011).- @gracoramirez

(Graco Ramírez): Nos informan q la Universidad de Texas no puede llevar estudiantes a Tamaulipas y Monterrey por nivel d violencia. Evitemos q ocurra #Mor

@Juansabinesg

(Juan Sabines): En la recepción al Presidente de Guatemala compartimos mesa con el Gral. Srio. de SEDENA @GGalvanGhttp://yfrog.com/khdkdimj

@diputadospri2

(Diputados PRI): Cuando un joven secuestre, viole o mate con dolo debe ser procesado como adulto: Dip Navarrete Prida. goo.gl/HtDZE

@FBlakeM

(José Francisco Blake): Reafirmo que las fuerzas federales no van a abandonar Ciudad Juárez ni a sus ciudadanos ante el fenómeno delincencial que vive la ciudad.

Políticos en 140 caracteres.

@CocoaCalderon

(Luisa María Calderón): Estamos a punto de ganar, debemos tener en claro que podemos ganar, lo que nos obliga a trabajar más, incorporar más valor a lo que hacemos.

@MonicaArriola

(Mónica Arriola): Sordera testicular: "La persona escucha perfectamente, entiende perfectamente, pero por sus huevos, le vale madre lo que usted diga".

@JuanVilloro56

(Juan Villoro): Tengo tantas columnas de verano que ya estoy perdiendo la vertebral.

@FelipeCalderon

(Felipe Calderón): Es una pena que "el Chicharito" no haya podido jugar contra "All Stars" debido a una conmoción. Un abrazo para él.

@JLozanoA

(Javier Lozano): A una semana de distancia de haber declinado a buscar la candidatura del PAN hacia el 2012 estoy convencido de que hice lo correcto.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

@AndresMassieu

(Andrés Massieu): Por sus recientes declaraciones, tenemos que reconocer que a Vicente Fox le queda algo de coherencia y de visión de futuro. #PRI2012

YONOFUI YONOFUI: URGE #ReformaPoliticaYA pq decisiones de gobierno están cerradas SOLO a partidos q nos buscan cuando quieren el voto q les da la chamba.

@leonardovaldesz

(Leonardo Valdés): Estimad@s, buen día. La Junta General Ejecutiva hoy recibe informes, resuelve asuntos del SPE y conoce la cartera de proyecto para 2012.

@ManuelEspino

(Manuel Espino): Más de 80 días y el Trife no tiene ni proyecto de dictamen a la impugnación que hice a mi expulsión por "abuso de libertad de expresión".

@F_Elizondo

(Fernando Elizondo): A los menores de edad que se han convertido en delincuentes mayores habría que darles un trato aparte de los mayores y los menores.

@sylbeltrones

(Sylvana Beltrones): Ahora resulta q ONG´s y la defensa d derechos humanos son herramientas d los criminales para atacar las fuerzas armadas, que tal?

@MFBeltrones

(Manlio Fabio Beltrones): El propósito de dialogar con movimientos sociales es escucharlos y escucharnos mutuamente para lograr la paz en México.bit.ly/qj3R7V

José Woldenberg / La responsabilidad de la CIRT

José Woldenberg

(28 julio 2011).- 1. Creo que existe un consenso sobre el papel central que juegan la radio y la televisión en la forja del espacio público. La forma de jerarquizar, modelar, filtrar las noticias tiene un impacto sobresaliente en la apreciación de muchos de nuestros problemas y sus eventuales soluciones. Y en materia de contiendas democráticas, si las diversas campañas son cubiertas de manera profesional, objetiva y equilibrada, mucho se contribuye a la convivencia de la pluralidad. Por el contrario, si su seguimiento es faccioso, parcial, escandaloso, se tiende a deteriorar el clima de la competencia.

2. Durante décadas, los grandes medios de comunicación vivieron subordinados, como otras instituciones y actores, a la voluntad de distintos presidentes. Y sus grados de libertad fueron estrechos.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

3. Por fortuna, el avance del pluralismo, el cambio democratizador, el equilibrio entre diversas fuerzas políticas modificó aquella situación. Los medios fueron beneficiarios del tránsito democrático y al mismo tiempo contribuyeron a su desarrollo. Se convirtieron en factor de cambio al asimilar y reproducir la pluralidad de opciones que coexisten en México y también en usufructuarios de las nuevas realidades políticas. Sus márgenes de libertad -en buena hora- se ampliaron. Fue una espiral virtuosa y constructiva. Todos ganamos con ella.

4. No obstante, la reforma de 2007, que prohibió a los partidos comprar espacio en radio y televisión (la taxativa a otros -como es del conocimiento público- ya existía), desató en no pocos concesionarios una resistencia que es fácil de documentar. Fue una reforma que paradójicamente recogía un clamor, reproducido en los propios medios, que llamaba a frenar el encarecimiento de las campañas y la transferencia de recursos públicos hacia las radiodifusoras y televisoras. Se llegó a decir incluso que el nuevo modelo resultaba inviable. Y sin embargo, en las elecciones de 2009 funcionó. Hoy el IFE y la CIRT se congratulan, y con razón, de que los concesionarios lograron un cumplimiento superior al 97 por ciento.

5. Pese a ese éxito, la CIRT ha mantenido una línea de confrontación que poco ayuda a la construcción de la certidumbre que debe presidir a los procesos electorales. El último episodio es un ejemplo elocuente. El Consejo General del IFE aprobó modificaciones al Reglamento de Radio y Televisión con la legítima y comprensible intención de acortar los plazos entre la entrega de los materiales a las estaciones de radio y televisión y su transmisión. Ese mismo día la CIRT publicó un desplegado cuyo título era: "Reglamento de Radio y TV que hoy pretende aprobar IFE pone en riesgo elección presidencial" y que concluía con la siguiente pregunta: "¿Acaso el IFE está planeando se anulen las elecciones del 2012 por los incumplimientos masivos que tendrá la radio y la TV?". ¿Tiene algún sentido productivo el tono apocalíptico de ese texto? ¿No resulta natural el deseo del IFE de hacer más eficientes las campañas y que los afiliados a la CIRT deberían acompañar esa intención? Máxime que cuentan con una vía institucional para impugnar esa disposición y han decidido explotarla. Han recurrido al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y vale la pena esperar su resolución sin desplantes agitados.

Ojalá los conductos de comunicación entre el IFE y la CIRT se fortalezcan, que las consultas se vuelvan parte de una rutina, que sus opiniones y necesidades puedan ser valoradas. Eso a todos conviene. Pero para ello sería conveniente que la CIRT no deslizara fórmulas insidiosas tratando de erosionar a la autoridad. En una réplica a mi artículo "Televisoras y elecciones" me dice: "Woldenberg parece no estar al tanto de las decisiones que ha tomado el otrora IFE ciudadano". Creo estar al tanto, pero el IFE es desde su creación y hasta la fecha una institución del Estado, un organismo público autónomo, dotado de personalidad jurídica y patrimonio propio. Y eso lo debería saber y asimilar la Cámara.

6. En ese mismo artículo terminaba haciendo una pregunta: "¿No habrá llegado la hora de que los dueños de las televisoras nos digan si van a cooperar para que el proceso electoral transcurra de buena manera?". Y hoy la reitero.

No se trata solamente de que repitan en forma protocolar el compromiso con la democracia y la ley, que en sí mismo tiene valor, sino de asumir también las normas que puedan estar limitando intereses particulares en aras de un interés superior y de acatar las disposiciones que la autoridad fije. Vuelvo al inicio: los medios tienen una centralidad mayúscula en nuestra vida pública; son las arterias a través de las cuales circula la información, el debate, los prejuicios, las ocurrencias; de su comportamiento depende, en buena medida, la calidad de nuestra convivencia. Por ello su responsabilidad es superior e intransferible. Y deben asumir que sus intereses tienen que anudarse virtuosamente con los del resto de la sociedad, porque no son el único actor en el escenario.

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Monopolio político

Catón

(28 julio 2011).- Cuando doña Tebaida Tridua leyó el chiste que ahora voy a contar sufrió un soponcio de noveno grado que la dejó postrada. Doña Tebaida, ya se sabe, es presidenta ad vitam interina de la Pía Sociedad de Sociedades Pías, y los relatos picarescos la afectan de tal modo que al escucharlos suele perder por lo menos dos de las tres potencias del alma: memoria, entendimiento y voluntad. En esta ocasión perdió las tres. Fue llamado su médico de pie de cama, porque el de cabecera no quería perderse en la tele la película ¡Qué verde era mi valle! (1941, con Walter Pidgeon, Maureen O'Hara, Donald Crisp y Roddy McDowall; dirección de John Ford). Tras auscultar a doña Tebaida -por sobre el edredón únicamente, ya que ella no admite tocamientos ni aun de orden profesional- el facultativo diagnosticó una perturbación del humor melancólico, y recomendó aplicar a la ilustre enferma un apósito de gordolobo y orozuz, poderoso emoliente y pectoral. Con eso volvió la dama a sus sentidos. Eso la satisfizo mucho, pues -dijo- "así quedo en estado de desmayarme nuevamente cuando me cuenten otro relato sicalíptico". He aquí el que provocó la última postración de la señora... Contrajo matrimonio Babalucas, el tonto mayor de la comarca. Nada sabía el badulaque acerca de las cosas de la vida, de modo que llegó a la noche de sus bodas sin saber lo que ahí le aguardaba. Tampoco tenía idea de lo que debía hacer. Su flamante mujercita, más avispada y sabidora, se puso de inmediato en aptitud de proceder al himeneo, para lo cual se despojó del vaporoso negligé que la cubría y se acomodó en el lecho dispuesta al trance mediante el cual se consuma el matrimonio. Tenía la misma postura que La maja desnuda del inmortal Goya (1746-1828), y eso que nunca había visto el cuadro. ¡Ah, la naturaleza consigue más prodigios que los que logra el arte! Babalucas nada hacía aparte de mirar a su desposada con ojos muy abiertos. En esa contemplación estuvo por buen rato. "¿Qué te sucede? -le preguntó por fin ella-. ¿Por qué no vienes a la cama?" Responde Babalucas, preocupado: "Me salió una inflamación, y estoy esperando a que se me quite". (No le entendí)... Nalgarina Grandchichier, vedette de moda, fue a una fiesta, y alguien le presentó a don Creso, señor rico y maduro. Le dice Nalgarina: "Al verlo a usted pienso en mi tercer marido". "¿De veras? -responde don Creso-. Pues ¿cuántas veces se ha casado usted?" Con un mohín de coquetería responde Nalgarina: "Dos"... Hace unos días circuló en la red una ingeniosa gracejada en forma de pregunta: ¿cuál es la diferencia entre disolución y solución? La respuesta: si echas a un político en un recipiente con ácido, se disuelve. Eso es disolución. Si los echas a todos, eso es solución. Ciertamente la clase política no es la que goza de mayor consideración en México, y supongo que tampoco en los demás países. Aquí resentimos las ingentes sumas de dinero que se gastan para sostener a los partidos, partiditos y partidejos existentes, y a la profusa burocracia que gira en torno de ellos. Esos partidos han creado un monopolio político que los ciudadanos aún no hemos podido romper. También se han apoderado de la institución encargada de organizar, vigilar y calificar las elecciones, instituto que está ya desvirtuado, y que en vez de ser instrumento de los ciudadanos se ha vuelto herramienta de los partidos políticos para hostigarlos, restringir sus libertades, e imponerles toda suerte de obligaciones que a nadie favorecen más que a una casta totalmente desvinculada del interés de la ciudadanía. Buenos políticos hay en México, pero desaparecen bajo la inmensa caterva de quienes hacen de la política una mera búsqueda de poder por el poder mismo. En fin, que en lo que mira a nuestra vida cívica estamos ligeramente jodidísimos... El anciano caballero le ofreció a la muchacha: "Si haces el amor conmigo te daré mis ahorros de 20 años". Ella accedió, por afán del dinero. Cuando termina el dilatado trance pregunta ella: "¿Dónde están sus ahorros?" Responde el viejecito. Exhausto pero satisfecho: "Te los acabo de dar, linda"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(28 julio 2011).- YA QUE Mexicana no tiene para cuándo volver a despegar, una opción podría ser darle esas rutas a Aerolíneas Estado Mayor Presidencial.

RESULTA QUE el presidente guatemalteco, Álvaro Colom, al concluir su visita a México le pidió al gobierno de Felipe Calderón un aventón ¡a Lima!

AYER SALIÓ con destino a Perú la canciller Patricia Espinosa, quien asiste con la representación presidencial a la toma de posesión de Ollanta Humala.

LA TITULAR de Relaciones Exteriores partió anoche en un Grumman de la Fuerza Aérea Mexicana, acompañada por un asistente y el presidente de Guatemala.

QUÉ BIEN que la Presidencia ahorra. Lástima que fue la guatemalteca, no la mexicana.

¡UY! A ver si a Andrés Manuel López Obrador no le entra la paranoia cuando se entere que los de la Fundación para la Democracia andan muy interesados en Morena.

LO QUE se comenta con cierto morbo entre los círculos perredistas es que la fundación cardenista está poniéndole lupa a la estructura territorial que López Obrador presume ya tener en todo el país.

NO ES DESCONFIANZA, pero nomás por no dejar andan verificando qué tan ciertas son las cifras de Morena, que presume contar con más de un millón de afiliados y casi la mitad de los 65 comités seccionales que se propuso instalar.

¿SERÁ QUE Cuauhtémoc Cárdenas esté pensando en afiliarse al movimiento del tabasqueño? Obvio, no.

POR LO VISTO Rafael Elvira Quesada nunca se enteró de que su jefe, Felipe Calderón, prometió que sería el Presidente del Empleo.

DE OTRA FORMA no tendría congeladas, por pura burocracia, inversiones millonarias que podrían generar muchos de los trabajos que tanta falta hacen en estos días.

AHÍ ESTÁ como mal ejemplo lo que está ocurriendo con dos proyectos de considerables dimensiones en Nuevo León, que nomás no avanzan porque la Secretaría del Medio Ambiente no dice ni sí, ni no.

UNO ES la construcción del nuevo estadio de los Rayados, en el que andan bailando unos 220 millones de dólares. El otro es un megaproyecto de Sukarne para construir corrales de engorda para cerca de 110 mil cabezas de ganado, que atraería inversiones por 270 millones también de dólares.

AMBAS EMPRESAS afirman haber cumplido con toodos los estudios de impacto ambiental, pero es fecha que los proyectos siguen durmiendo en espera de que la Semarnat tome una decisión. ¡A ver a qué hora!

JUEVES 28 DE JULIO DE 2011

Y CUANDO parecía que al diputado con nombre de luchador, Canek Vázquez, lo iban a dejar en la lona... que se levanta, se sube a las cuerdas y se lanza con todo contra el panista Felipe de Jesús Cantú.

EL PRIISTA ya reconoció que existe una petición de Cantú para expulsarlo de la Comisión de Energía por faltas injustificadas. Sin embargo, advierte, el legislador blanquiazul no está peleando limpio.

SEGÚN su versión, las supuestas faltas están justificadas en unos casos, mientras que en otros no son tales ya que, sostiene, algunas supuestas sesiones de esa comisión existieron sólo en la cabeza de Cantú que fue, curiosamente, el único que firmó el acta de asistencia.

ES DECIR: el panista convocó, asistió, se pasó lista y le puso tache a sus compañeros.

DADO QUE ambos legisladores están trenzados en un abrazo del oso que no los deja moverse ni para un lado ni para el otro, será la Junta de Coordinación Política la que decida cuál de los dos perderá por nocaut técnico.